

Jahresbericht Verbandsjahr 2024 / 2025

Das Jahr 2024 war für unsere Fraktion geprägt von spannenden Veranstaltungen, bereichernden Begegnungen und wichtigen Entwicklungen im Bildungsbereich.

Sitzungen

Im Verlauf des Jahres hat sich die Fraktion zu insgesamt fünf Sitzungen getroffen. Diese Treffen dienten der Planung, dem Austausch sowie der Koordination unserer Aktivitäten.

Kurse 2024/25

Auch dieses Jahr konnten wir ein vielfältiges Kursprogramm anbieten, das grossen Anklang fand:

- - Sushi-Kurs mit Stefan Vetsch von <https://www.fanfancatering.ch>
- - Kosmetik mit Katja Frommelt von <https://katjafrommelt.li>
- - Waste-Escape mit Jacqueline Germann von [my EscapeBox - myEscapeBox](#)
- - Schnitte für Jungs von Barbara Keel von der <https://unique-fachschule.ch>
- - Einblick in die „Stoffkiste randvoll“ mit Marisa König und Eva Hugelshofer

Diese Angebote boten unseren Mitgliedern sowohl praktische Inputs für den Unterricht als auch Inspiration für den privaten Bereich.

Jahresversammlung 2024

Unsere Jahresversammlung im November in Chur war sehr gut besucht. Besonders wertvoll war der Beitrag von Karin Lutz von der PH Graubünden Weiterbildung, die uns über aktuelle Entwicklungen im Kurswesen informierte.

Fraktionsversammlung April 2025

Im Rahmen unserer Fraktionsversammlung haben wir uns mit einem zukunftsweisenden Thema befasst: Künstliche Intelligenz im Bildungsbereich. Das Referat dazu stiess auf grosses Interesse und führte zu einer lebhaften Diskussion.

Regionaltreffen Mai 2025

Das Regionaltreffen im Prättigau war ein besonderer Höhepunkt: Die Führung durch die Wollspinnerei Vetsch gewährte spannende Einblicke in traditionelles Handwerk. Anschliessend durften wir bei Doris Flütsch von Fajaunakoscht.ch ein feines Nachtessen geniessen – ein gelungener Rahmen für Austausch und Vernetzung.

Externe Teilnahme

Der Vorstand unserer Fraktion hat zudem an wichtigen externen Veranstaltungen teilgenommen: am Kontaktpersonen-Treffen des LCH WAH in Zermatt, sowie an der Fachtagung des Schulverlags Plus in Bern. Diese Anlässe ermöglichen es uns, wertvolle Kontakte zu knüpfen und aktuelle Impulse aufzunehmen.

Schulgesetzrevision

Mit Freude haben wir die Teilrevision des Schulgesetzes des Kantons Graubünden zur Kenntnis genommen. Diese bringt wesentliche Verbesserungen für alle Lehrpersonen im Kanton und stärkt damit auch unser Fach.

Strukturüberprüfung LEGR

Zu Beginn des Jahres haben wir uns intensiv mit der Strukturüberprüfung des LEGR auseinandergesetzt. Diese Arbeit hat uns ermöglicht, die Position und Anliegen unserer Fraktion im Gesamtverband einzubringen.

Das Schuljahr 2024/25 zeigte erneut, wie wichtig der fachliche und persönliche Austausch innerhalb unserer Fraktion ist. Mit vielfältigen Kursen, spannenden Begegnungen und aktuellen bildungspolitischen Themen konnten wir einen wertvollen Beitrag für unsere Mitglieder leisten. Zudem wird uns die Strukturanpassung des LEGR auch im kommenden Schuljahr weiter beschäftigen. An der Jahresversammlung werden erste Schritte in die neue Richtung des Verbandes verabschiedet.

Ich danke Euch allen für Euer Vertrauen und Eure Unterstützung in diesem Jahr!
Lasst uns weiterhin zusammenarbeiten, um unsere Ziele zu erreichen und die Inhalte der Fachbereiche Gestaltung und WAH lebendig zu halten
Für die Kommission

Dorothée Howald Raselli, Präsidentin der Fraktion Gestaltung und WAH

Relazione annuale dell'associazione 2024/2025

Il 2024 è stato un anno ricco di eventi interessanti, incontri stimolanti e sviluppi importanti nel settore dell'istruzione per il nostro gruppo.

Riunioni

Nel corso dell'anno il gruppo si è riunito cinque volte. Questi incontri sono serviti per pianificare, scambiare idee e coordinare le nostre attività.

Corsi 2024/25

Anche quest'anno abbiamo potuto offrire un programma di corsi variegato che ha riscosso grande successo:

- - Corso di sushi con Stefan Vetsch di <https://www.fanfancatering.ch>
- - Cosmetica con Katja Frommelt di <https://katjafrommelt.li>
- - Waste-Escape con Jacqueline Germann di my EscapeBox - myEscapeBox
- - Tagli per ragazzi con Barbara Keel dell'<https://unique-fachschule.ch>
- - Approfondimento sulla «Stoffkiste randvoll» con Marisa König ed Eva Hugelshofer

Queste offerte hanno fornito ai nostri membri sia spunti pratici per l'insegnamento che ispirazione per la sfera privata.

Assemblea annuale 2024

La nostra assemblea annuale tenutasi a novembre a Coira ha registrato un'ottima affluenza. Particolarmente prezioso è stato il contributo di Karin Lutz della PH Graubünden Weiterbildung, che ci ha informato sugli attuali sviluppi nel settore dei corsi.

Assemblea di frazione aprile 2025

Nel corso della nostra assemblea di frazione abbiamo affrontato un tema orientato al futuro: l'intelligenza artificiale nel settore dell'istruzione. La relazione su questo argomento ha suscitato grande interesse e ha dato vita a una vivace discussione.

Incontro regionale maggio 2025

L'incontro regionale nel Prättigau è stato un momento particolarmente significativo: la visita guidata alla filatura di lana Vetsch ha offerto interessanti spunti sull'artigianato tradizionale. Successivamente abbiamo potuto gustare una deliziosa cena da Doris Flütsch di Fajaunakoscht.ch, un'occasione perfetta per lo scambio e il networking.

Partecipazione esterna

Il comitato direttivo del nostro gruppo ha inoltre partecipato a importanti eventi esterni: l'incontro dei referenti dell'LCH WAH a Zermatt e il convegno specialistico della casa

editrice Schulverlag Plus a Berna. Questi eventi ci hanno permesso di stringere contatti preziosi e di cogliere spunti attuali.

Revisione della legge scolastica

Abbiamo accolto con favore la revisione parziale della legge scolastica del Cantone dei Grigioni. Essa apporta miglioramenti significativi per tutti gli insegnanti del Cantone e rafforza così anche la nostra materia.

Revisione strutturale LEGR

All'inizio dell'anno ci siamo occupati intensamente della revisione strutturale del LEGR. Questo lavoro ci ha permesso di presentare la posizione e le richieste del nostro gruppo all'interno dell'associazione generale.

L'anno scolastico 2024/25 ha dimostrato ancora una volta quanto sia importante lo scambio professionale e personale all'interno del nostro gruppo. Con corsi diversificati, incontri interessanti e temi attuali di politica educativa, abbiamo potuto dare un contributo prezioso ai nostri membri. Inoltre, l'adeguamento strutturale del LEGR continuerà a occuparci anche nel prossimo anno scolastico. Durante l'assemblea annuale saranno approvati i primi passi nella nuova direzione dell'associazione.

Ringrazio tutti voi per la fiducia e il sostegno dimostrati quest'anno!
Continuiamo a lavorare insieme per raggiungere i nostri obiettivi e mantenere vivi i contenuti dei settori specialistici Design e WAH.
Per la commissione

Dorothée Howald Raselli, presidente del gruppo Design e WAH